

STINGUIDO VIAJERO



DON VIRILLO ESQUIVEL

En fecha próxima ingresará al simpático amigo don Virillo Esquivel. Viene a participar en la convención que se celebra en el Estadio Nacional. Felicitaciones.

Dicen los Cables

En un periódico que el seno de las Naciones Unidas no podrán estar los gobiernos que no hayan sido elegidos en la elección popular...

Esto la Junta Militar de Venezuela responde: Si son piedras, me agacho...

EL ECLIPSE DEL DOMINGO

Anuncia La Nación que el domingo tendremos un eclipse de sol.

La noticia no nos emociona. En esta Rica, en materia de estadísticas, tenemos un eclipse desde hace mucho rato. Y tan tranquilos.

¡Oh señores Magistrados...!

Con frecuencia se publican en el Boletín Judicial algunas sentencias que son un monumento de lógica y de jurisprudencia. Esta, al menos, pareciera ser la obra de Salomoncito Castillo:

José le dijo a un amigo que Juan jamás mentía. Pero, un tiempo después, en una conversación, Juan afirmaba que José nunca decía la verdad. Bien, si José dijo la verdad, cuando dijo que Juan jamás mentía, José es un mentiroso, porque Juan afirmó que él miente siempre. Ahora, como Juan afirmó que José siempre miente, José también estaba mintiendo cuando afirmó que Juan jamás mentía. Siendo José un mentiroso, y habiendo mentido cuando afirmó que Juan no miente, tendremos la seguridad de que cuando Juan dice que José dice mentiras solamente, está mintiendo. Por lo tanto, José dice la verdad. Ahora si José dice la verdad, entonces, en realidad, Juan nunca miente y él es un mentiroso.

NUESTRO TOCAYO, FRAY PIO ALVAREZ, TRUENA CONTRA LA INCULTURA

En La Nación se publicó ayer una interesante exposición del Reverendo Fray Pio Alvarez del Colegio de los Angeles.

Dice nuestro querido tocayo que entre las causas principales de la incultura de nuestra juventud, figuran, las siguientes:

EL CINE.—Apunta que el mexicano es sencillamente inmoral.

El padrecito, seguramente, vio bailar a Maria Antonieta Pons una de esas rumbas que son algo feroz. (se mueve por aquí, se mueve por allá, y uno, que al fin es humano, siente mareillos.)

Posiblemente el Padrecito Alvarez, verdadero y ejemplar apostol, ha ido más de una vez al cine y a visto, volviendo la cara para atrás, los besotes que se dan los enamorados. Sacrilegios.

LA MUSICA.—Nuestro tocayo

tiene ampliamente razón. Ya es una vergüenza que en hogares que se dicen honestos, se pongan discos de canciones arrabaleras.

A estas gentes, por su falta de elegancia espiritual, las quemaríamos con leña verde.

LA PRENSA.—Aquí la cosa cambia. Eso de que un periódico publique una artista de cine en traje de baño, bien que mal refresca la vista y, a nuestro juicio, no hay nada más moral que el desnudo.

El Padre Alvarez tiene razón en muchos aspectos de su protesta, sobre todo en el descuido de los padres de familia.

Ya es algo alarmante el lenguaje de muchos niños bien. Bueno, que con decir que les ganan a los cobradores de los camiones, está dicho todo.

Los camiones están de capa caída

La Cámara de Transportes, para eso tiene camiones, va de un lado a otro y no logra resolver su situación. El Consejo de Tránsito no acepta hacerse cargo de sus unidades, de modo que el asunto irá a la Asamblea en donde lo resolverán a fines del año entrante.

Y eso si la Cámara de Transportes tiene suerte y pone todas sus influencias en juego.

Mientras tanto el señor Ministro de Trabajo dicta un reglamento que la Cámara no acepta. Ni siquiera la cláusula de que en lugar de cobradores mal criados pongan señoritas bachilleres y de

MIENTRAS LOS DIPUTADOS SE DAN SU ESTIRADITA...

En vano el señor Presidente de la Asamblea Legislativa se empeñó en tramitar el proyecto de pago de jornales a los trabajadores de Obras Públicas, trabajadores que tienen sus sueldos atrasados y que día a día caen en el remolino de los prestamistas. Y en vano, dijimos, por cuanto casi todos los señores diputados, sin preocuparles un comino que en la olla de los trabajadores faltan los ayotes, se las pintaron rumbo a Quepos o a San Marcos de Tarrazú. ¡Si al menos fuesen a esos lugares a hacer representaciones teatrales como bailar mambo, ballet o una polca!

Y es que si lo hacen tendrían

más éxito que en la propia Cámara.

PILON DE MODA



Este ministro nuevito que hasta ahora no entró en el ruedo, no obstante ser tan flaquito tiene leche que da miedo

En el Bolsín

En un corrillo del bolsín se hablaba del superávit de veintidós millones de pesos. Y don Juan Hernández, uno de los hombres de negocios de mayor prestigio, interrumpió diciendo:

—Eso de hacer alardes de un superávit a base de duplicar y triplicar impuestos, es lo mismo que el prestamista que se complace en contar un capital hecho con usura. Es decir, a base de congojas y de lágrimas de otros.

El Licenciado Calvosa.

Al Licenciado don Tano Calvosa, uno de los hombres más altos de San José, le dijo una tarde una joven arropolladita:

—Señor. ¿Volverá a pasar mañana por aquí?
—¿Por qué?
—Para terminar de mirarlo.

LOS QUE PASEAN

Informan los periódicos que ayer salieron para El Salvador don Arturo Lizano, don José Pozuelo, don Renato Delcore, don Guillermo Calvo Navarro y como treinta militares de alta graduación.

¡Buena propaganda para la compañía de aviación que posee aviones que resisten tanto peso!

GUARAPO

La mujer fué al psiquiatra a consultarle sobre su marido.

—Doctor, creo que mi esposo se está enfermando de gravedad. Figúrese que yo le hablo y le hablo, y al cabo de unas horas me doy cuenta de que no ha escuchado nada.

Le constató el médico: Eso no es una enfermedad, es un don.

Una Conferencia del Dr. Chaverri

El Señor Ministro de Educación les dijo una tarde a unas maestras:

“Ninguna disciplina científica es más útil que el estudio de la historia. De ella se aprende no sólo la enorme cantidad de burradas que han cometido los hombres a lo largo de las edades, sino también la forma de volver a cometerlas”.

EL QUEQUE TENTADOR



La presidencia risueña ve a sus cuatro pretendientes: Mario, Chalo, Pepe y Peña, que están por ella impacientes.

No están todos los que son ni son todos los que están, más la lucha, sin discusión va a ser peor que un huracán.

Las CHARLAS DE LOS SABADOS

Todos reconocemos los buenos empeños del Poder Ejecutivo por sanear la política fiscal y, asimismo, la pulcritud con que ha atendido sus distintos compromisos económicos sin haber llevado al país a nuevos impuestos.

Pero bien, ese capítulo de que tan justamente se enorgullecen los hombres del gobierno, no es sino uno de los ángulos de una buena administración pública. Esto por cuanto para llegar a ese clima de resurgimiento de la economía fiscal, se han sacrificado hasta lo indecible otros extremos afectando duramente la olla de la comida de todos los hogares de la familia costarricense.

Hablando gráficamente, el hecho es semejante al del padre que envía a su hijo mayor a una lujosa universidad, mientras que al menor lo destina a desyerbar una hortaliza.

Concretamente, que hay un desequilibrio entre un extremo y el otro.

Bien está y justo es celebrarlo que la tesorería nacional tenga un superávit de muchos millones, pero lo cierto es que numerosos sectores del país se hallan en una situación positivamente angustiosa. De este modo vemos la Avenida Central convertida en la Calle de la Amargura. A ella acuden el comerciante, el agricultor o el empresario buscando al agiotista para que les haga préstamos con el cinco por ciento de interés y con el cinco por ciento de comisión. Y así, en ese desconcierto del hombre de trabajo que no encuentra medios para su desenvolvimiento, tenemos que ya casi no hay propiedades en San José que no estén hipotecadas, que los cheques bancarios a determinado plazo invaden todos los sitios de negocios, y que el noventa por ciento de los automóviles de San José están anotados en el registro de prendas.

A todo lo anterior, que es una realidad palpable, unimos la expresión de una señora de casa de que mientras los silos del Consejo de Producción están llenos, las ollas de las cocinas se encuentran vacías.

Loable es el espíritu de honestidad administrativa en un gobierno, pero no así que se hayan centuplicado los impuestos y los tributos y que no se vean por ninguna parte las nuevas fuentes de trabajo y de desenvolvimiento económico del pueblo.

Volvemos, pues, a nuestras palabras iniciales: nos encontramos, frente a una señorita vestida de baile pero con los pies descalzos y muy mal alimentada.

Veamos otros balances: baja el tipo de cambio pero suben los precios de la comida. El Consejo de Producción no sabe qué hacer con sus silos repletos de granos, al extremo de que cualquier día va a proceder a exportarlos, y por otro lado, en los hogares de los trabajadores aumentan las dificultades para adquirir los artículos de primera necesidad dados sus precios tan altos. Y mientras el gobierno hace alarde de sus entradas fiscales, el hombre corriente de empresa tiene que caer en las garras de la usura, y de hecho en el remolino del más alarmante de los desconciertos.

Bien comprendemos que al retornar a estas columnas nos saldrán al paso, como tantas otras veces, con la fácil respuesta del matonismo periodístico, tan en boga en esta época, en donde algunos creen que la democracia constituye únicamente un patrimonio para quienes se hallan en las alturas.

Finalicemos. Del mismo modo que el señor Ministro de Economía invita a unos periodistas a oír sus reconfortantes declaraciones de que en la casa de la hacienda pública todo está en orden y de que el auge es evidente, oportuno sería que el distinguido funcionario aceptase otra invitación. Ir con esos mismos periodistas a los hogares pobres, a los modestos talleres, a centenares de casas de comercio o de industria, y en fin, a fuentes de trabajo y de lucha, para que oiga voces de desaliento, de desconcierto y hasta de rebeldía. O hablando sin eufemismos ni rodeos, para que se convenza de que en Costa Rica hay hambre en muchos hogares. Y todo esto, producto de la cómoda política de gobierno rico y de pueblo pobre, o de la contraria, de la aconsejada por los estadistas de otro tiempo; de aquellos grandes hombres públicos cuyos consejos tanta falta nos hacen en esta época—, en todas las actividades de la vida nacional,— y que al rendirles tributo a sus venerables memorias recordamos que nunca, en forma alguna, perdieron el sentido de las proporciones.

ESCRITORES PERIODISTAS... AL AGUA!

Nuevamente, como lo hiciera en sus años mozos, vuelve a ocupar la mente de sus amables lectores, el entrometido FRAY JANES, señor de sotana raída y de piuma algo enmohecida.

Algunos libros más ha hojeado el bienintencionado fraile, para hallar una que otra noticia filológica; todavía piensa como Dios manda, a pesar de que ahora manda el Diablo; todavía padece aguda dolencia, sin que para ella se encuentre medicamento alguno: sueña, con la mejor de las ingenuidades, en que alguien habrá de tomar en serio los reparos y enmiendas que se le ocurren.

Aunque viejo, de años y de experiencia, vuelve joven en el deseo de ayudar a enlucir la hermosa lengua que le dejaron sus mayores.

Y aquí lo tienes, simpático y agradable lector, sirviendo una cátedra anodina, con el pensamiento noble de no mortificar a nadie, aun que soplen reciamente los vendavales de la política. Lejos del fraile tan cáustica ceniza; sus recoldos, por leves que fueran, son capaces de encender hogueras implacables; unos padrenuestros, musitados con paz y comprensión como lo hiciera Francisco de Asís con el Lobo de Gubia, será la contribución del fraile cuando el hervor de las pasiones abague la inteligencia de los hombres.

Fray Janes no hablará de éste, para que goce aquél; ni censurará a aquél para que éste quede compensado de celos y rivalidades. Paz en el decir será el norte de su crítica. Y la Providencia, que ayuda más a los buenos que a los malos, habrá de dar crecimiento a los deseos del fraile. En la labor que se ha impuesto, recibirá piedras y flores: ofensas y gratitud. ¿Por qué no hacer de esas piedras un pretil y de esas flores delicia para todos?

¿Sabes, lector, cuáles son los mejores amigos del fraile?

Los periódicos: éstos y aquéllos; esta columna periodística y aquel comentario; una sencilla nota informativa, y un consciente estudio firmado por alguna recia personalidad intelectual. Todos son fuente de cultura para el magín del fraile. Sin que tampoco se le queden en el buche regaños y censuras hasta para uno que otro aviso comercial; que todo lo lee el fraile con benedictina paciencia, por aquello de que hasta en un grano de mostaza hay enseñanza para quien anhela saber.

—oOo—

Una crónica titulada "Premios para las mejores recetas de cocina utilizando hortalizas y toda clase de vegetales nacionales", es ahora regocijo para compensar, en parte, ayunos y abstinencias del cumplido fraile. La apetitosa crónica hubo de aparecer el viernes primero de febrero en la página...

Tenemos, entonces, que la convención la formarán los grupos de don Mario y de don Gonzalo. Y en lo que se refiere a la fecha en que ese verificará, nadie sabe nada. En todo caso de los pueblos vendrán gamonales a quienes les darán comida, dormida, un puro, un helado de palito, una bolsita de papitas tostadas y una medallita milagrosa.

De todo lo anterior lo real es que los amigos de don Mario están dispuestos a ir a todo trance a la lucha. Pero que conste, a la lucha política, y no a la Lucha de don Pepe, pues si ellos van allí, no salen: se quedan torciendo cabuya.

gina sexta de "Diario de Costa Rica".

¿Cuánto no se podría hacer en el campo de la alimentación! Por qué no volver a la frugalidad y sencillez con que nuestras abuelas aderezaban la comida familiar: el picadillo de papa con "chicasquil"; las tortas de huevo con colas de cebollas, o con hojitas tiernas de tomate; los ferruginosos guineos coqueteando con un "angú" o remando en una olla de fréjoles (¿me animaré a decir frijoles?) hasta quedar enterrados en un limo sabrosísimo como era el caldo espeso de unos frijoles de cuatro días, melosos, suaves y esponjados a causa de las hervidas diarias?

Sin embargo, tan gastronómicas reminiscencias no nublan la mente del fraile, para recordar que nuestro costarricense es "itabo", y no "hitavo", como aparece en la mencionada crónica: "que en ninguna casa falten la verdolaga, los pitos de poró, la flor de hitavo, los quelites" dice la cita que motiva esta disquisición.

Y a propósito de quelites. Hay filólogos que aseguran que la etimología de este término es mejicana; quelite significa garabato. Sin embargo, Gagini afirma que quelite es voz nahuatl: "quiliti", que el P. Rincón traduce por legumbres. En todo caso, el término ha servido hasta para pintorescas metáforas: "lo enredan como un quelite".

—oOo—

"Naturalmente no hay que abusar de la legía de ceniza para cocinar el maíz", dice otra cita de la misma crónica.

Hagamos el reparo de que legía, es término con jota y no con ge.

¿Y por qué no cargar cuentas con el término biscocho que aparece en esta frase: "El viejo costarricense, de 1856 y 57, fué a la guerra nacional llevando en las alforjas biscocho, maíz, porque resistía la acción del tiempo..."

Nuestro biscocho, el biscocho costarricense, está muy lejos de ser el pomposo biscocho que en recetas multicolores traen los anuncios del polvo Royal que tan eficientemente se emplea para cocer harina. Mejor dicho, lo que en Costa Rica llamamos "queque". Y a fe que hacen bien las mencionadas recetas en hablar de biscocho y no de "queque", forma vulgar y deformada del término inglés "cake".

El vocablo "queque" no ha sido aceptado por la Academia. En cambio, el diccionario registra la voz BIZCOCHO, para definir una "masa compuesta de la flor de la harina, huevos y azúcar, que se cuece en hornos y se hace de diferentes especies y figuras."

Pues bien: nos evenimos más con la grafía "bischocho" pues el prefijo bis, que significa dos veces, se escribe con ese. Pero como no somos más doctos que la Academia, no nos queda más remedio que escribir BIZCOCHO en vez de "bischocho".

—oOo—

Y para no salirnos de tan cotos comentarios, como son éstos del buen yantar, del buen comer terminemos nuestra crónica con las mercaderías que anuncia Mata de Tabaco".

Ahí se lee: "Canasticas de queso. Canicas de palmito."

Somos muy tiesos, claro es, pero aun así, es más conveniente el diminutivo canastita.

FRAY JANES

YA COMENZO EL JALEO DE LA POLITICA

AHORA ES CUANDO CHILES VERDES...

La campaña política ya está en todo su apogeo. Hace algunos días apenas se oía una que otra escaramuza en la tierra de nadie, pero ahora las gentes se están tirando a matar. El Licenciado don Mario Echandi, a quien los de La República han sacado de sus casillas, se le ha dado venir, como un toro guero, a los de la Funda Rejuntadora.

co, a los de la Funda Rejuntadora.

Pero lo que don Mario no ha visto es que les está haciendo el caldo gordo a los de La República. El caso es claro. Al escribir el señor Echandi en La Nación, lógico es que los lectores de ese periódico busquen La República, a ver que contestan, y de este modo la circulación del periódico aumenta.

Hace algunos días se iniciaron las contribuciones, entre los anti-figueristas, para verificar la anunciada convención, en el Estadio Nacional, a fin de agruparse alrededor de un solo candidato contra la posible candidatura de don Pepe Figueres.

Como pre-candidatos se han citado los nombres de los señores Peña Chavarría, Echandi, Jiménez y Castro Cervantes. También está cogiendo viento la candidatura de don Cacayo Castro quien dice que él no acepta pero ni el trono de Inglaterra. Y en cuanto al primero de los señores citados, el doctor Peña, es un secreto a voces que él declara que no autorizará su nombre para un movimiento anti-figuerista. Esto es, que Peña es Peña y adelante con los faroles.

En lo que se refiere a don Fernando Castro Cervantes, este caballero declara que su único deseo es mirar los toros desde la barrera.

Excursiones a PUNTARENAS

Aproveche mejor su fin de semana en nuestro bello puerto del Pacífico haciendo el viaje en pocos minutos.

SALIDA DE SAN JOSE:
Sábados a las 1.45 p. m.

SALIDA DE PUNTARENAS:
Domingos a las 4.30 p. m.



en estos modernos bimotores Douglas de la

Compañía TACA - Costa Rica

Haga sus reservaciones en:

"Ramirez Valido" "Casino Central" "Junco y Cia."
Tel. 3935 Tel. 1248 Tel. 4431

PRECIO DEL PASAJE IDA Y REGRESO C 32.00

Esta tarifa incluye el transporte de los pasajeros desde el aeropuerto a Puntarenas y viceversa.

MUCHA PLATA, PERO... MAL REPARTIDA

El señor Ministro de Hacienda hace alardes de que cuenta con un superávit de veintidós millones, pero no habla nada de suprimir impuestos. Al contrario, estos continúan en desenfilada carrera. Ahora mismo, después de establecido el de café, ya tenemos el municipal, del 15 por mil en vez del 3.

La política de los impuestos trae, por lógica, que el gobierno tenga mucha plata en caja, pero trae también como realidad que el costo de la vida se haga cada vez más angustioso. De allí que en muchos barrios pobres de la capital hayan desaparecido los gatos y que muchas mujeres, lejos de temerles a los ratones, se pongan a vigilar los huecos por

donde se meten. Y de allí también lo ocurrido en nuestro barrio, en donde los perros se fueron esfumando poco a poco. Y es que por aquí viven unas muchachas con unas raras tendencias: cada vez que pasan cerca de un poste sienten el extraño impulso de ponerse a oler. Fuerzas acentrales las impulsan a ello.

Después tenemos otra cosa: baja el tipo de cambio pero sin mayores beneficios reales. Bajaron los precios de los juguetes, pero suben los de la manta.

Si en Costa Rica, gracias a D. Alfredivo Hernández Volio y a los niños genios del Banco Central, siguen multiplicándose los impuestos y subiendo los precios de la comedera, este país se va

a convertir en tierra de caníbales. Nosotros, al menos, ya tenemos ganas de morderle las lindas piernas a una niña que lo más bañadita pasa todas las mañanas por nuestro querido chinamo.

Si el gobierno quiere duplicar el superávit y tener 44 en vez de 22 millones en caja, tiene el camino en la mano. Es el más sencillo del mundo: duplicar los impuestos y lo consigue. Y también consigue, lo que dijimos antes: que dentro de un año esta aldea sea de caníbales y que todos andemos con tapa-rabos. Esto último no nos alarma. Nos gustaría que muchas araguitas nuestras entraran en el nudismo. Ya tenemos una lista de gentes

que chingas se verían muy bien.

Cuando el nudismo llegue, cosa que ya no se tarda, veremos desfilar por esas calles a nues-

¡CUAL CAÑA!

Francamente, hay gentes que se ponen a tiro para ser molidos en "El Trapiche". Entre ellas están algunos que hablando de política dicen orondos:

—Me apoya mi gran partido... ¿Cuál partido? preguntamos nos otros. ¿O es acaso que llaman partido a los hermanos, al chofer y a la cocinera de la casa?

En fin, que se está cambiando la forma de llamar las cosas: hoy no se dice la sirvienta, sino la empleada; y tampoco de un medio anonas se dice que es muy bruto, sino que tiene un complejo. Y, en la misma forma al que juega cañasta con algunos, los llama "mi partido". Y quizá tenga razón por aquello de un partido, partido.

—oOo—

BAGAZO DEL TRAPICHE

El juez estaba furioso. El hombrecito que tenía delante había cometido la vileza de dar una paliza a su pobre mujer.

—Pero, señor Juez, —dijo el reo— esa mujer no hacía más que irritarme.

—¿De que forma lo irritaba?
—Pues me decía: "pégame, bruto, pégame y verás como te llevo al juzgado y luego, ante ese maldito, ese bribón del juez, te acuso para que te eche seis meses.

Dijo el juez atragantándose: —Absuelto.

—oOo—

ESPUMAS

El marido se levantó, se bañó, se afeitó y salió muy contento al comedor, diciendo:

—Después que me afeito me siento diez años más joven.

Le dijo la mujer: ¿Por qué no te afeitas por la noche antes de acostarte?

—oOo—

SABADO

Marido y mujer había reñido. El iba al timón del carro y ella a su lado, pero pasaban los kilómetros y no se hablaban, pues ninguno de los dos quería dar su brazo a torcer. Al fin pasaron junto a una mula y dijo él: —Pariente tuya?

—Sí. —contestó ella— por matrimonio.

tros amigos. Don Viratillo Chaverri, con tapa-rabos se va a ver hecho un encanto. Y con ese andado que se gasta, de introducción de ballet, estará de comerse.

Don Alfredo Hernández Volio, con tapa-rabo, parecerá uno de esos muñecos casi-hummos que venden a cien pesos en La Gloria.

El doctor Cabezas será imponente en ropa ligera. Basta decir que para dar por completo la visión de un naufrago árabe sólo le faltará ponerse un turbante y nada más...

Fernando Lara, Eneas, tiene la ventaja de que como es tan flaquito se hace un tapa-rabo con una papita ilusión.

Don Gerardo Guzmán, nuestro querido amigo, se parecerá a Gandhi.

Don Fernando Castro Cervantes, tan imponente siempre, será un verdadero acontecimiento. Basta decir que lo es cuando pasa muy garboso por esas calles o cuando lo vemos parado en una esquina y con los brazos tan extendidos como la Verónica. Sólo le falta el manto sagrado para completar un cuadro bíblico.

Y en fin, que don Alfredo Hernández Volio hace alardes de la plata que nos ha sacado a punta de impuestos.

Y todavía cree que entra en el cielo. ¡Entra!

ANECDOTA DE UN TARTAMUDO

Un tartamudo se presentó hace pocos días, ante el padre de una linda señorita, y le dijo:

—Le pi... pi... pido la mano de la be... beee... bella Gua... ¡gua!... Guadalupe y discu... cu... culpe mi miaú miaú... mi audacia, pero es que la quiero mú... mú... cho... cho...

El padre de la muchacha confundido ante aquel extraño concierto de gallinas, pollos, gatos y perros, le respondió:

—El que ha de dispensar, es usted porque no accedo a su petición; quiero que mi hija se case con un hombre, y usted, por lo que he oído, es el Arca de Noé que lleva la tripulación alborotada.



Para obtener
mejor resultado
Pinte siempre con
PABCO
KOBERG



Las mejores TELAS

Los mejores ARTICULOS

TODO LO QUE TENEMOS LO ESTAMOS OFRECIENDO EN EL PRIMER

GRAN BARATILLO a Precios que son un Regaio

Ofrecemos el surtido más grande en VESTIDOS DE BAÑO en los últimos estilos y a precios de BARATILLO

AHORRE DINERO...

Visite hoy mismo la

TIENDA BARZUNA

Avenida Central

—De CLAUDIO BARZUNA—

Frente al Centro Sport

EL PARTIDO CALDERONISTA ... ¡AL AGUA!

Das cosas hay que no se pueden negar en nuestra tierra de cacao: que en Costa Rica, hasta el momento, sólo hay dos hombres que tienen partidos, grandes o pequeños, esto no viene al caso: don Pepe Figueres y el Doctor Calderón Guardia. En consecuencia que el partido Calderonista, de lograr mantenerse unido, pesa en cualquier elección política.

D. Otilio Ulate, uno de los políticos más agudos, hizo algún

tiempo este reconocimiento. Puestas así las cosas en la lanza política, resulta que un grupo de dirigentes calderonistas lanzan un manifiesto llamando a sus partidarios a filas. Pero bien, el único hombre que mueve las cosas en el calderonismo es el doctor Calderón Guardia. Después, es hablar por hablar. Y si el doctor Calderón Guardia no se enfrenta al movimiento, la cosa "cambea" como decía la mujer del gamonal.

Los calderonistas están unidos en su derrota y en los malos ratos que pasaron y siguen pasando, pero no todos están de acuerdo en mantenerse hechos una pelota a efecto de sacar unos cuantos diputados y de entrar en arregios con cualesquiera de los otros grupos que les ofrezca una amplia amnistía, la devolución de la gurbia de los congelados y el pago de la deuda política.

En cuanto a elección de diputa

dos, el descontento de los calderonistas se funda en que casi todos los del Constitucional les resultaron puro paquete. En lo que respecta a una revisión de sentencias, esto lo consideran como un credo. Pero eso de irse para este lado o para aquel otro "so sí que no pega. El calderonista y sobre todo la calderonista, pelea y lucha por su jefe, pero no así por los jefes de los otros grupos. Esta es una verdad incontestable y algún día había que decirlo. Desde un ángulo político la agrupación adversa tanto a unos como a los otros. Pero desde otro extremo algunos piensan en que es preferible mirar, — en la campaña que se avizora —, los toros desde la barrera, o bien que cada uno coja por donde mejor le dé la gana.

Eso de ser empujados, de aquí para allá, pasó a la historia.

TERRIBLE RESPUESTA

Ayer estaba descansando en la serenidad de mi hogar, cuando oigo que mi hija le pregunta a su madre:

—Mamita, ¿qué es un trousseau?"

Y oigo que mi esposa, con mucha mordacidad en el tono, le responde:

—Un "trousseau", hija mía, es la media docena de vestidos que una mujer tiene el día de casarse y que todavía sigue usándolos ocho años después de casada...

Juventud, divino tesoro...

Es francamente un horror cómo hablan ahora nuestros jóvenes. Veamos algunas de sus expresiones y sus significados:

- Brepear: trabajar.
- Estar catrin: estar mudado.
- La rula: la cama.
- Llantas nuevecitas: zapatos nuevos.
- Neumáticos de seda: medias de seda.
- Caimitos maduros: ojos golpeados.
- Le hicieron la autopsia: le robaron.
- Catrinlar de pino: que lo metan en un ataúd.

Cesa la tempestad contra los polacos

Incidentalmente encontramos en la calle al Licenciado don Alejandro García. Y, en el curso de la plática le respondimos que nuestras columnas estaban abiertas para sus publicaciones con la misma complacencia que lo hicimos otras veces. Pero después nos quedamos pensando una cosa. En don Alejandro, un hombre ponderado, de trato suave y gentil, la cuestión de los poloneses es algo que le apasiona. Esto es, un caso semejante al de don Alfredo Hernández Volio con los impuestos.

En lo que se refiere a los poloneses, resulta que aquí les hemos dado las malas. Cuando uno de esos comerciantes llama a la puerta de una casa ofreciendo sus mercaderías con facilidades de pagos, en el acto se apuntan hasta la cocinera. Y cuando el buen hombre vuelve a cobrar, le gritan desde adentro:

—No hay nadie en la casa, vuelva el otro sábado.

Y esto porque ya existía la consigna:

—Decile que no estoy.

Aquí hablan de que los poloneses se han hecho ricos y es lo cierto que varios de ellos se han ido del país porque aquí los tenían arruinados. Además, no son pocos los poloneses que recurren a préstamos usurarios porque muchos de sus clientes no les pagan. Hay bárbaro que la vispera de pasarse de casa, contrae

Pasar al yodo: ir a tomar café. Tuanis y penis: bueno y malo. Mástica: peseta.

Le suena la canoa: está medio loco.

Comer pelo: bailar con una enana. Miche: pelea, bochinche.

Está con las llaves perdidas: está loco.

Y, muchas otras expresiones vulgares. Ya es algo alarmante. Y en las casas no existe sanción contra semejante atropello al idioma, al buen gusto y a la decencia en general.

El hogar está sencillamente de capa caída.

Se compara con Don Ricardo

Leímos en un periódico que don Otilio Ulate se mortifica por unas bromas casi ingenuas que le dieron en La República.

Olvida el señor Ulate que como periodista nadie fué más agresivo con los gobernantes que él.

Por otra parte, observamos que le gusta compararse con don Ricardo Jiménez.

Bueno, que cuanto complejo suelto anda por ahí, lo agarra don Otilio Ulate.

una gran deuda con un "polaco" y después se hace humo.

En días pasados nos decían unas gentes:

—Ojalá echen a los "polacos" del país, pues así no les pagamos lo que les debemos. De un sólo golpe quedamos al día.

Y del mismo modo hay comerciantes que quieren arrinconarlos no por cuestiones ideológicas, sino por razones de competencia. Y que conste, hasta la fecha nunca nos hemos tomado un trago con un polaco. Pero en cambio hemos visto por esas calles de Dios unas polaquitas llenas de encanto, de alegrías y de ensueño. ¡Ah!, si don Alejandro García las viera, dejaba a los poloneses en paz.

Con los Señores Médicos.

El Viejo Bizcocho les da a los médicos los siguientes consejos:

—¿Constantemente tiene usted remordimientos?

—Deje de ejercer unos meses, y listo.

—¿Tiene poca clientela y desea aumentarla?

—No lo piense más. Tome de enfermera a una chica parecida a María Félix y ya está.

—¿Tiene que realizar varias y urgentes operaciones de apendicitis?

—No se apure. Una peritonitis siempre deja más ganancia.

—¿Tiene un paciente atacado de una enfermedad desconocida?

—¿Cobrele caro!

—En su última operación olvidó un bisturí dentro del enfermo?

—¡A la gran flauta! ¡Eso es grave! Usted sabe que, hoy por hoy, ¡un bisturí cuesta un platal!

DOS

...cosas que siempre tenemos menos de lo que creemos: talento y simpatía.

...cosas que siempre queremos menos de lo que deseáramos: dinero y tiempo.

...cosas que siempre tenemos menos de lo que tenemos: edad y defectos.

Malos Policiales

En las cintas policiales la peor actuación corresponde siempre a la policía. No solamente quedan en ridículo ante los "detectives particulares" o aficionados, o periodistas, sino que ni siquiera son capaces de llevar presos al productor, al argumentistas y al director.

—oOo—

De cada veinte sastres, diez se hacen sus propios trajes y diez gustan vestir bien.

—oOo—

—Hace tres días que mi marido no me habla.

—Será para no interrumpirte.

—oOo—

—A veces me da miedo pensar que puedo quedar soltera.

—No te preocupes; con el tiempo te acostumbrarás!

Sentencia

Incluso los hombres que jamás juegan lotería, tienen ya gastados los millones que van a sacarse algún día.

Jorge Salas

perderse en el viento sobre el trueno del mar...

En fin, que para sorpresas el tiempo...

ALLÁ POR LA TRIBUTACION

A la Tributación Directa hay que echarla de donde está. Decimos esto no refiriéndonos al deseo de los contribuyentes, que no pueden ver, pero ni en pintura, a los señores de la tributación. Nos referimos a la incomodidad que existe en las oficinas de la Tributación Directa. Aquello parece una temblorera o un improvisado galerón militar.

Ya es hora de que el señor Ministro de Hacienda ordene el tras

lado a otras oficinas que no sean las actuales: un verdadero gallinero. Allí hasta los visitantes tienen ganas de poner un huevo, y los que están adentro, ni digamos: esos cacarean cada rato.

Pero el que debe poner el huevo es el señor Ministro de Economía.

A ver, don Alfredo, anímese. Mire, cierre los ojos y puje duro, pero muévase viejito. Y que Dios se lo pague.

Cálculos y reflexiones

De cada cien mil hombres, nace un sabio.

De cada cien mil mujeres, nace la esposa de un sabio.

De cada cien gusanos de manzana, quince mueren de viejos y ochenticinco a mordiscos.

De cada cien enfermos que mueren, cincuenta lo hacen por falta de asistencia médica y cincuenta por asistencia médica.

De cada cien enfermos en trance de operarse, cincuenta se operan porque temen más

Para amas de casa

Si las cucarachas de su hogar caminan, porque no les falta las patitas de atrás, ni las de adelante, y eso le molesta a usted, combátalas en el acto mediante el afamado método del profesor Renard, que ha dado óptimos resultados en todas partes del mundo; consiste en coger una a una a las cucarachas, especialmente a las de tamaño grande, que siempre son más conscientes que las chicas, y conveerlas de que deben irse a otra parte. Si usted realiza la operación con tacto y utilizando todo su poder de convencimiento, el profesor asegura que antes de quince años ya no quedará una cucaracha en su hogar.

a la muerte que a la operación y cincuenta se mueren porque temen más a la operación que a la muerte.

DE POLITICA

En La Nación de ayer se publica un manifiesto del Partido Republicano Nacional declarando que, autorizado por el doctor Calderón Guardia, llama a filas a sus partidarios.

Claramente anuncian que van a intervenir en la campaña política, advirtiéndole que no será sino más adelante que determinarán su línea a seguir.

Suscriben el manifiesto los señores doctor Chacón, Presidente; Ing^o don Ramón Picado, Vicepresidente; Ing^o don Ricardo Fernández Peralta, tesorero; don Máximo Quesada y don Marco Tulio Zeledón, secretarios, y vocales los señores Licenciado don Enrique Guier, don Luis Paulino Jiménez, don Bernabé López, don Juan Rafael Meneses, don Jorge Volio, don Alfredo Vargas, Lic. don Hernán Zamora, Dr. don Onofre Villalobos y Licenciado don Humberto Carrillo.

Puestas las cosas en este plano, es un hecho que vamos a tener un gran colicho político. Ahora resta saber qué harán los

opositores al calderonismo. ¿Continuarán en casa aparte don Pepe por un lado, don Mario por el otro y don Gonzalo por el suyo?

Bueno, que aquí algo pasa, no hay ni Jerónimo de duda.

Algunos observadores piensan que el Republicano no lanzará candidato alguno, limitándose a elegir diputados, y a obtener, junto con la amnistía y la devolución del dinero a los congelados, el pago de la deuda política.

También algunos que militan en el Calderonismo, con el Licenciado don Francisco Fonseca Chamier, —voz muy autorizada por su amplio respaldo normal— consideran que el partido no debe participar en ninguna forma en esta jornada. Es decir, que cada mochuelo busque su nido.

Así, pues, estamos en vísperas de grandes acontecimientos políticos.

Bueno, que la preta es pesada y que camarón que se mueve se lo lleva la corriente.

¡PAPAM HABEMUS!

Don Fernando Lara siempre había soñado con ser tres cosas: diputado, ministro y Presidente de la república. Cuando estaba chiquillo, muy tierno todavía, jugaba de que era canciller y ante un espejo ensayaba las más sugestivas y olímpicas sonrisas diplomáticas.

Pasaron los años y Larita se hizo íntimo amigo de don Eladio Trejos; Benitín y Eneás. Don Fernando fué diputado y coronó su primer sueño.

Le quedaba por realizar el segundo. Don Otilio Ulate le puso gran simpatía a Larita y cuando ya se hablaba de la posibilidad de que don Mario se lanza-

ra a la lucha política, vino el diputado Vargas y sostuvo que don Fernando, cuando don Pepe Figueres, —triunfante la revolución—, estaba en Cartago, había ido a visitarlo con el fin de que le hiciera mesa limpia al actual Presidente. Pero, a quien Dios se la da, San Pedro se la bendice y San Pancho se la errempuja. Y Larita resultó Ministro.

¡Papam habemus...!

Pero don Fernando sigue soñando: quiere ser Presidente, ser, golondrina, ser mariposa, tener alas ligeras, bajo el cielo volar; ir al sol por la escala luminosa de un rayo, saludar a los lirios con los verso de mayo, o

Se cita el nombre de don Ricardo Castro Béeche como el de un posible candidato

Algunos amigos solterones puestos en apuros.

Una amiguita nuestra tomó algunas frases de una revista a efecto de publicarlas como si fueran dichas por varios amigos que viven muy felices el clima de la soltería.

Tenemos, pues, la ensalada que nos envía la citada amiguita con un buen espíritu de humor y de afectuosa simpatía hacia los aludidos.

Oído a la caja:

A casi todas las mujeres les gustan los chicos.

A todos los hombres nos gustan las chicas.

Dr. Arnoldo Estrada

—*—

Un hombre llora cuando ha pedido algo.

Una mujer llora cuando quiere conseguir algo.

Dr. Mario Rivera

—*—

Un hombre ríe porque le contaron un chiste.

Una mujer ríe porque le arreglaron la dentadura.

Dr. Blasco Solís

—*—

Un hombre rubio es un gringo. Una mujer rubia es una botella de agua oxigenada.

Dr. Chacón Chacón

—*—

Un hombre gana mil pesos por mes.

Una mujer gasta mil doscientos pesos por mes.

Lic. José Atherto Pacheco

—*—

Una mala esposa deja que su marido ande sin botones.

Una buena esposa le enseña a pegarlos.

Dr. Francisco Vargas V.

—*—

Un hombre inteligente se casa con una mujer culta.

Una mujer inteligente se casa con un hombre rico.

Dr. Rafael A. Núñez

—*—

Cuando un hombre desea saber la hora exacta, se fija en su reloj.

Cuando una mujer desea saber la hora exacta, se fija en su reloj y después le pregunta a un hombre.

Lic. Edgar Rojas

—*—

El hombre se comprende a sí mismo pero no comprende a las mujeres.

La mujer comprende al hombre pero no se comprende a sí misma.

Lic. Otto Rojas

—*—

De cada cien mujeres, cincuenta sostienen que el mejor atributo femenino es la inteligencia. Las otras cincuenta son bellas.

Ricardo Quesada

—*—

Las mujeres inventaron los baños de leche y los hombres, más estúpidos, inventaron los baños de agua. (La leche puede escasear en cualquier momento).

Mario Phillips

—*—

Todas las mujeres saben secar los platos, pero ninguna sabe arreglar una gotera o componer un enchufe desconectado.

Todos los hombres saben arreglar una gotera, componer un enchufe y secar los platos.

Arnaldo Garnier

Hay tres formas de halagar a las mujeres: diciéndoles que son bellas, diciéndoles que son inteligentes o diciéndoles que sus amigas son feas e ignorantes.

Harry Carranza

—*—

Se dice que un hombre es simpático cuando tiene una conversación entretenida y agradable.

Se dice que una mujer es simpática cuando es fea, vieja y se le quiere conseguir un novio.

Claudio Acuña

—*—

Se dice que un hombre es interesante cuando gana tres mil pesos por mes.

Se dice que una mujer es interesante cuando es la esposa de un hombre que gana tres mil pesos por mes.

Alberto Morúa

—*—

Un hombre se casa porque piensa que el matrimonio va a ser igual que el noviazgo. Y se equivoca.

Una mujer se casa porque piensa que el matrimonio va a ser mejor que el noviazgo. Y acierta.

Ing. Mariano Monge

—*—

De cada cien hombres que se casan, noventa lo hacen porque están enamorados y diez por interés.

De cada cien mujeres que se casan, veinte lo hacen por amor, treinta por interés y cincuenta para taparle la boca a las amigas.

Bayron de Ford

—*—

Las mujeres saben que están hermosas más que por el espejo, por la cara que ponen sus amigas al verlas.

Daniel Gallegos

—*—

Una mujer de los quince a los veinticinco años es hermosa por naturaleza; de los veinticinco a los cuarenta por instinto de belleza, y de los cuarenta en adelante, por cortesía.

Mariano Sanz

—*—

Cuando un hombre tiene novia, sus amigos lo sienten, pues pierden un compañero.

Cuando una mujer tiene novio, sus amigas lo sienten, pues pierden un candidato.

Dr. Ernesto Arciniegas

—*—

Por cada cien hombres felices hay cien mujeres que quieren casarse.

Luis Feoli

—*—

De cada cien hombres que ven pasar un pilón impresionante, cincuenta le dicen algo. Los otros cincuenta van acompañados de su esposa.

Luis Paulino Herrera

—*—

Mujeres completamente fieles no existen. Hasta la más cándida de ellas, en lo más íntimo de su corazón, nos engaña con Arturo de Córdova o Gregory Peck.

Hernán Rivera

—*—

Lo triste no es que la mujer fume. Lo triste es que no convenga.

Alfredo Castro S.

—*—

Las monjas le llevan una ventaja a las mujeres. Ya vienen con el tapado de piel comprado.

Antonio Román

—*—

Los hombres se enorgullecen de la belleza de su esposa, y la mujer, del talento de su marido.

Tres hombres reunidos hablan mal del gobierno.

Dos hombres reunidos hablan de negocios.

Tres mujeres reunidas hablan de modas.

Dos mujeres reunidas hablan mal de la que se fué.

Vale que mañana no tenemos que ir a La Nación, pues en la puerta nos encontraríamos a su director con un garrote en la mano después de leer el título de esta nota. Pero, al margen de las bromas ratificamos la información, dada:

Hace varios días, tanto en los corrillos del Club Unión como en los de otros sectores, se viene asomando la posibilidad de la candidatura de don Ricardo Castro Béeche, actual director y gerente de uno de los más importantes diarios de la capital.

A don Ricardo Castro Béeche hay que reconocerle excelentes virtudes cívicas. Es un hombre ponderado, de cultura exquisita y de un don de gente sencillamente singular. El país lo ha visto a través de una vida ejemplar. Con acierto ha desempeñado las más elevadas posiciones, desde diputado a Ministro de Estado. No en vano don Ricardo Jiménez vió en él a un posible gobernante de Costa Rica. Pero don Cacayo, como le dicen sus amigos, mira las candidaturas

con la más desconcertante indiferencia. Y aquí está el punto filipino de la cuestión.

Al barajarse el nombre del

Sin Preocupaciones

Dije yo a mi esposa: —Querida, acabo de asegurarme la vida en cien mil pesos. Por lo tanto, si algo me ocurre, no tendrás por qué preocuparte.

Contestó mi dulce esposa: —¡Magnífico! Ahora ya no tendremos que llamar al médico cuando estés enfermo.

Mala Suerte

El escocés que acaba de ganarse un automóvil en una rifa, en vez de mostrarse deleitado, pone cara de aflicción.

—¿Qué te pasa, hombre?— le pregunta asombrado un amigo.

—Mira—le contesta—, Este otro billete de la rifa... ¡No puedo imaginar para qué diablos lo compré!

Plata hay... Pero no para los telegrafistas

Mientras se hacen alardes de los millones del superávit que hay en las cajas del gobierno, es decir, que sobra la gurbia, nadie se acuerda de mejorarles los sueldos a los pobres y olvidados telegrafistas. Y con ellos a los empleados de correos cuyas labores envuelven no pocas responsabilidades.

En Costa Rica, ser telegrafista es pertenecer al partido de los

huérfanos. Todos tienen un trabajo intenso, abrumador y sus sueldos son ridículos. Relativamente les va mejor a los policiales que a los telegrafistas. Y no se debe olvidar que en Costa Rica el gremio de telegrafistas no sólo es honorable sino muy competente.

No hay derecho a que a los telegrafistas los tengan tan racionados.

Un telegrama impone laconismo. Allí hay que contar las palabras, pero no es justo que el

telegrafista tenga que contar los granos de frijoles de su plato. Seamos justos!

DIALOGUITO

—¡Estúpido!
—¡Inbécil!
—Me voy, porque estoy acostumbrado a hablar únicamente con personas inteligentes.
—¡Mentira! ¿Crees que no te he visto nunca hablando solo?

EXPOSICION EN EL TEATRO NACIONAL



"Can-Can Francés", notable obra del pintor Dazza en la exposición de pintura francesa, que, organizada por el artista Noel F. Gasquet, se inauguró ayer con muy buen éxito en el Teatro Nacional. Pero este cuadro, claro está, no lo pueden ver ni el Profesor don Ramiro Montero, muy estimado amigo nuestro, ni el Reverendo Fray Pío Alvarez. En cambio don Ricardo Jinesta lo ofreció comprar...

SÁTIROS... HASTA EN LA SOPA

No hay día del mundo en que los periódicos no informen que en tal pueblo fué descubierto un sátiro. Y que conste, nadie dice nada de los que andan sueltos por la Avenida Central.

Pero el caso es otro. Muy bien hacen las autoridades en perseguir a los sátiros y muy bien hacen los periódicos en publicar sus fotografías. En lo que no estamos ni podemos estar de acuerdo, es en que al lado del

nombre de un porcino de esos se publique el de la pobre víctima. Para un menor y para su familia esto es pavoroso. Además, el sensacionalismo tiene sus límites y el periodista no debe olvidar que los periódicos llegan a todas las casas, y de hecho los niños los leen. Aquí tiene un buen tema nuestro respetado, Ra dreito Guillén. (Adentro, Páter que el sacriscán es ñato.)

Rodrigo Sancho

—*—

EPITAFIOS DE LA SEMANA



Dr. Peña Chavarría

+

No murió de bilis ni asma, sino al ver un triste día que lo único que tenía era un "partido fantasma".

Don Gonzalo Jiménez

+

Quien yace todo encogido bajo este mustio laurel, murió al ver que su partido cabía dentro de un carriel.

Don Fernando Castro

+

Murió de pena transido al comprobar en sus notas que para contar su partido le sobraba un cuentagotas.

Don Pepe Figueres

+

Como halló chica su fosa hacia abajo la excavó y un gran túnel construyó en el cual ahora reposa.

Don Mario Echandi

+

Murió de desilusión, tan terrible fué su efecto, al ver que no salió electo en la famosa Convención.

D. Virgilio Chaverri

+

A esta tumba ya derruida vino el descanso a buscar, un ministro en la vida no hizo más que descansar.

Don Fernando Lara

+

Tan flaco fué, ¡oh aflicción! que necesidad no hubo de enterrarlo en un cajón pues cupo bien en un tubo.

Los Tiempos cambian

Cuando don Chalo Jiménez era Ministro de Obras Públicas, lo tenían a mecate corto en materia de gastos. El hombre trabajaba heroicamente, con las uñas.

El señor Presidente siempre iba con don Gonzalo a vigilar los trabajos, y detrás de ellos el señor Hernández Volio. Y éste último no solo le negaba la gurbia para trabajar, sino que devolvía a Obras Públicas puñitos de cemento, latas de zinc y cuanto podía. Además siempre dejaba las cuadrillas de trabajadores convertidas en cuatro gastos.

Tenía, pues, muy socado a don Chalo, pero los tiempos cambian. Ahora a don Carlos Manuel Rojas le han dado una millonada para que construya docientas escuelas, cuarenta museos, tres estadios, cien puentes, un arco del triunfo igualito al que hay en París, un Banco como el de Inglaterra, un canal como el de Panamá y, como si fuera poco, unas obras superiores a las siete maravillas del mundo.

¡Caray, caray, no será don Carlos Manuel un posible pre-candidato! Ya al menos quiere coger el airecillo y, por algo se comiegan.

Diputado Mandas

+

La gente siempre creía que aquí hay un radio conectado, pero es tan sólo un diputado que está hablando todavía.

Don Carlos Manuel Rojas

+

A quien del reposo en pos en este hueco han metido, cual "un viejo amor" ha sido "porque" nunca dice adiós.

Don Alfredo Hernández Volio.

+

Sin sus reportajes ha sido enterado, y por eso cupo en un hueco tan pequeño pues si los hubieran echado con su dueño ni el cráter de Arizona habría bastado.

Don Alberto F. Cañas

+

El que esta tumba ocupaba, espantado huyó un día en carro al ver que a la par quedaba el nicho de Calvo Navarro.

SE RAJO DON MARIO ECHANDI

Don Mario Echandi era un hombre muy sereno y muy reposado. Siempre todo de negro vestido, daba la impresión de un pastor de la iglesia anglicana. Sólo le faltan el cuello redondo y una biblia para dar la idea exacta. Pero, los tiempos cambian. De aquel don Mario Echandi tan ponderado que sólo se desvelaba por los frijoles negros, —fritos, con caldito, en empanadas de plátano maduro o bien sequitos,— no queda sino una sombra. Don Mario se ha vuelto irascible. Todo el día está de chicha. Bueno, que a su lado pasa una muchacha bonita y la mira con cólera.

Y todo el gran secreto está en que a don Mario se le ha metido en la cabeza que la base de su plataforma política es atacar a la Junta de Gobierno. Por eso el primer reportaje que dió al envolver el frac y la chistera del diplomático. Todos esperábamos que el señor Echandi acusará por calumnia a los de la Junta Juntadora ante los tribunales de justicia o algo por el estilo. Pero no fué así. Salió atacando a los Niños Cantores de Viena y poco le faltó para decirles que se fueran a dar de tiros con él en el Alto de las Palomas.

Tenemos, pues, que don Mario se pone bravo sin estar bravo y que en todo caso es muy fácil conseguir que la más ancha sonrisa ilumine su rostro: basta hablarle de tortillas con frijoles, de frijolititos molidos, de gallopinto, de arroz y frijoles y de frijoles y arroz. En el acto se le olvida todo, menos de que ya el doctor Peña y don Chalo Jiménez no quieren ir a la convención, pues ambos dicen que la convención no los convence.

Limón sale por dentro

ENVIO

Conforme al plan quinquenal del Señor Ministro de Obras Públicas resulta, que mientras en Alajuela van a construir el aeropuerto, un edificio para el Instituto y muchas y muy oportunas obras de progreso, en San José no se construirá un buen edificio, que mucho se necesita para el Liceo de Costa Rica o para el Colegio de Señoritas. Y en Limón, ni hablar: cinco puentes contemplados en la carretera al puerto; la terminación de un puente sobre el Río Cieneguita y de dos escuelitas.

A esto último los diputados

ULATINA

(Parodia)

Don Otilio está triste, qué tendrá don Otilio, cabecea y bosteza al igual que Virgilio quien también cabecea allá en Educación. Don Otilio está pálido, ya no va ni a "La Vieja" la tristeza su alma todo el tiempo refleja y del mando y gobierno siente cruel decepción.

Sobre su escritorio tiene muchos papeles casi todos ensayos de sus ministros noveles; y recortes de periódicos con brochismo y ditrambo. Don Otilio no ríe, don Otilio está triste, ya no dice ni un chiste, ya no larga ni un chiste, ya ni usa sus flamantes y áureas camisas mambo.

¿Es acaso que vueltas y vueltas da en su coco a la llegada de la política entre tanto sofoco y comprende, abatido, que está próximo el fin, ¿O es que Beto Cañas le ha quitado la paciencia, o es que está aburrido de su gran presidencia, o que ya está cansado de ser buen andarín:

¡Ay! El pobre don Otilio sólo teme una cosa: que ya pronto su cabeza estará muy canosa. pues ve que el país siempre sigue desunido En el fondo de su alma lo roe un gusanillo y que no hay quien no esté bastante arrepentido de ver que el presidente les ha dado "atolillo".

Ya no quiere ir a turnos, ya no quiere andar tanto, ya los bailes y fiestas le producen espanto. Ve que el grito de "salve a su Patria, vote por él" hoy este pobre pueblo, triste y decepcionado con espíritu de sorna por otro lo ha cambiado: "Salve a su Patria, bótelo a él".

¡Oh!, pobre don Otilio, recuerda con desgano el día en que dijo un periodista americano que a Hernández Volio, en su tierra hacer ministro debían, pues aquí en Costa Rica tan sólo le ha faltado que hasta a las pobres beatas les hubiera implantado impuesto por las misas o sermones que oían.

Ya parece un anciano, ya parece un inválido. Don Otilio está triste, don Otilio está pálido. Ya no le causan gracia Segovia ni el Manchado, ya hasta la presidencia lo tiene harfo, aburrido, y el temor de caer muy pronto en el olvido lo tiene todo el tiempo desvelado.

Calla, calla, Otilio, —le dice Peña animoso— pues mira que ya estás demasiado bilioso; ponte joven como antes y como antes tenaz, olvidate mejor de rencores y encono y así algún día la historia podrá decir que el Mono si no hizo nada, al menos dejó vivir en paz.

por Limón han exclamado:

¡Gracias por su generosidad, señor Ministro!

Esto por cuanto al señor Minis

tro lo único que le faltó fué pro meter que en cuanto el bienestar de Limón lo iba a tener en cuenta en sus oraciones a Tatica Dios

— TIENDA —

MIL COLORES

(CLAUDIO BARZUNA)

¡GRANDES NOVEDADES!

Grandes novedades! La Tienda que prefieren por la calidad y variedad de sus artículos y porque sus precios no admiten comparaciones. Quien entra en esta casa una vez, entra muchas otras veces.

Se Organiza el Sindicato de los Maridos

La noticia, publicada por La Nación, de que unas cuantas señoras se estaban organizando a efecto de formar un sindicato de casadas, ha causado alarma entre los maridos. Como una bomba les ha caído a éstos la existencia de una mafia que denuncie todos y cada uno de sus desvíos y de allí que piensen defenderse.

El "Sindicato de las Señoras Contrariadas", cuenta con la más decidida cooperación por parte del Club de Las Suegras Chúcaras y entre sus actividades están las siguientes:

Denunciarle a la esposa, por teléfono o por cualquier medio, la presencia de su marido en un sitio sospechoso.

Establecer un laboratorio de huellas digitales y ampliadas a microscopios que denuncien si unos brazos femeninos han rodeado el cuello del marido canalla, o bien si en el pelo de éste quedan bacilos producidos por suspiros entre-cortados o por una tremenda agitación pectoral.

Interceptar los teléfonos de las oficinas de los maridos, por medio de ondas que sean gravadas en discos, a efecto de que sirvan para los efectos del juzgado.

Importar aparatos delatores de emociones. De este modo se descubre la presión que el infiel maridillo ha tenido durante los atardeceres en que dijo estar en honestas actividades.

Autorizar inversiones de dinero para que los maridos golosos sean controlados por las Suegras Chúcaras, de modo que los puedan seguir en automóvil, motocicleta o helicóptero.

CONSEJOS A UNA ENFERMERA

¿Es usted nueva en la profesión y les tiene miedo a los doctores?

No se aflija. Eso es al principio. Después a quienes les va a tener miedo es a las esposas de los doctores.

¿Los médicos del hospital la miran con mucha insistencia?

No quiero desalentarla. Puede ser que eso ocurra porque usted es muy bonita, pero también puede ser porque ven en usted un interesante caso clínico.

¿Actualmente atiende un enfermo que sufre del corazón?

Entonces... ¡Por favor!... ¡use un delantal menos ceñido!

Mr. Hernández Volio a Estados Unidos

En días pasados los periódicos publicaron la noticia de que un periodista norteamericano había sugerido, en una reunión, que nuestro Ministro de Hacienda, Don Alfredo Hernández, debía irse para los Estados Unidos, a trabajar con el gobierno de aquel país.

Posteriormente hicimos las averiguaciones del caso y resulta que ese periodista es un feroz enemigo del gobierno americano. En buen romance, que lo que quería era apearse a Mr. Truman si éste aceptaba la cooperación de Mr. Hernández Volio. Y tan orondo que estaba don crédito.

Contratar personas que adivinen el pensamiento y tener a mano, cuando se tengan informes precisos, unos cuantos ladrillos de diez libras cada uno. Y para esto último practicar el base ball.

Obtener, previa declaración jurada de todas las señoras, datos estadísticos del récord de cariños maritales, e imponer el máximo de los mismos como ley de la República.

Sospechar siempre de los maridos que dan estas excusas:

—“Tengo reunión con Los Leones, debo ir a la Cámara de Comercio, me llamaron de la Cámara de Industrias, me conviene asistir a esa reunión política, voy de cacería con unos amigos, esta noche nos reunimos los compañeros de graduación” y muchas otras cosas más.

Establecer cuáles son los maridos más infieles, aunque las estadísticas aseguran que son los médicos. Siguen después los abogados, los ingenieros y los comerciantes. Los dueños y los empleados de tiendas o de agencias comerciales son de una amenaza. ¡Ah, pero los más peligrosos son los que tienen automóviles! Estos son pecadores en un 99%.

Contra el Sindicato de Señoras Contrariadas han reaccionado los indefensos, tímidos e impolutos maridos. En primer término, como saben que las solteronas son sus peores enemigas, han decidido publicar la edad de toda aquella que haga un chisme. Y en lo que se refiere a las Suegras Chúcaras, están empeñados en obtener la libertad de Calibre 22. Así, vieja que haga un cuento, es candidata a difunta. Y para eterno castigo, el dos de noviembre no se le llevará a la tumba de ninguna de ellas, pero ni una rota y marchita cala.

En cuanto a nosotros se refiere, a los periodistas, —los mejores maridos del mundo, nada tenemos que objetar. Todo lo contrario. Con indignación profunda y sin límites, con verbo de fuego y acento vibrante, con deñamos a esos maridillos traidores que tienen sucursales en distintos barrios de la ciudad.

¡Canallas!

CIERTO

Pérez.— ¡Ha dicho usted que soy un cretino, un idiota! ¿Es cierto eso?

Fernández.— Si, es cierto. Pero yo no lo dije.

Antes y después

En la vida de todo hombre hay dos épocas durante las cuales no comprende a una mujer. Una es antes de casarse. La otra, después de casarse.

POR QUE...?

...será que cada vez que alguien nos cuente un chiste, en lugar de escucharlo nos ponemos a pensar en el que le contaremos cuando haya terminado?

VUELE A
PANAMA

AHORA
SERVICIO DIARIO
EXCEPTO DOMINGO
¡MAS RAPIDO Y ECONOMICO!

CURTISS Service

LACSA
Agentes y Aliados de
PAN AMERICAN WORLD AIRWAY

L-39

TALLER ELECTRICO

DE

IGNACIO CALVO
(TELEFONO 5305)

Hojalatería - Fontanería

(Instalación y reparación)

El taller electrico que prefieren en todo los hogares.

HONRADEZ - SERIEDAD - PUNTUALIDAD.

25 varas al Sur de "La Marinita"

EL DR. PEÑA... ¡AL TRÁPICHE!

Al doctor Peña Chavarría se le ha metido el furor de ser Presidente de la República en una forma que da miedo. Es más, ya es pre-candidato.

El doctor Peña figura, por una parte, entre los jóvenes turcos que van a ir a la convención, y por la otra les está dando cuerda a los calderonistas. Pero bien, el doctor Peña ha estado en pláticas con algunos santos grandes del calderonismo y éstos reconocen que él fué un decidido partidario de la amnistía y de la revisión de las sentencias de sanciones inmediatas.

Así las cosas, y como de realizarse la convención, a ella irán

delegados de todos los pre-candidatos, de hecho asistirán también los calderonistas al grito de "queremos votar, queremos votar".

El doctor Peña, quien según el doctor Acosta "es el pre-candidato de más peso entre todos los demás", ha comenzado ya su campaña política no cobrándoles sus visitas a sus enfermos. Así como suena. Y como ahora las mujeres pueden votar, ya lo saben las viejas que tengan un cólico y no puedan pagarle a un médico: llamen a Peña y éste les regala hasta las medicinas.

Como lo ven, la política tiene sus sorpresas y el citado galeno es Peña que se desmorona.

Diccionario para los veraneantes

ALMUERZO—Ceremonia que consiste en colocarse en torno a una mesa de hotel para tratar de comer los restos dejados por los que se han reunido la víspera.

CARACOL—Especie de conchilla que se aplica a la propia oreja para no oír el piano del hotel.

SABANA—Trozo de tela que

se coloca en las camas de los hoteles el primero de diciembre y que se quita a fines de marzo.

CONFORT—Palabra absolutamente desprovista de significado.

MOSCA—Inseparable compañera de comedor.

SALONERA—Consejera, guía y a veces hasta halago de los pasajeros viejecitos.

Detrás del Telón

Después de todo, los directores tienen su talentito: son los únicos que no dan la cara en las películas...

Katharine Hepburn cuidó tanto la línea, que logró la perfección: se convirtió en una línea recta.

¡Si no fueran tan chicas, qué lindas corbatas se podrían hacer de las mallas de Esther Williams!

Para comprobar que los besos de la pantalla no son, al fin, gran cosa, dése vuelta y mire la platea una poco.

Una buena actriz europea debe tener tres condiciones fundamentales: talento, personalidad y belleza.

Una norteamericana también: una malla microscópica, otra más, microscópica y otra más microscópica.

Del Deporte

¿Tu papá está por colgar un cuadro?...

Quédate cerca. Al primer martillazo que se pegue en los dedos, va a decir cosas que te conviene aprender para cuando vayas a ver fútbol.

¿Por qué hasta ahora a nadie se le ha ocurrido esgrimir este argumento? El fútbol es una cosa absolutamente necesaria, porque, de otra manera, ¿qué se haría con esos tremendos armatostes de fierro y cemento que se llaman estadios?

Las Cosas de don Virgilio

No hay mal que dure cien años, ni cuerpo que lo resista...

Esto o algo parecido, ocurrió con los colegios particulares. Hay tantos en San José, uno en cada cuadra, que al fin causaron alarma.

Pero el mal no reside en que haya muchos, sino en que haya tantos y tan malos. De allí el timo de contabilistas, redactores comerciales, mecanógrafos y hasta auditores bancarios. Y algo peor: los casos de señoritas con muchos títulos y que desconocen la ortografía y que no saben redactar pero ni una carta.

El procedimiento del Ministerio de Educación, de quemar el barco para que se mueran las ratas, carece de toda lógica. No hay que impedir que se abran escuelas; lo que hay que impedir es que continúen funcionando tantas tan malas. Esto es, escuelas en donde sólo existe el afán

de lucro y nada más. Por eso ya no hay cocinera que no esté estudiando economía política, legislación social o filosofía del derecho.

Impedir que se abran nuevas escuelas es lo mismo que concederles un monopolio a las que existen hoy día. Esto quipás como un premio a la defraudada que les han dado a los alumnos, a los padres de familia y a la sociedad en general.

Claro está que existen excepciones en cuanto a esos colegios. La Escuela Manuel Aragón es un caso especial. Pero no todas están en ese nivel de seriedad y de competencia. La mayor parte de ellas no son otra cosa que fábricas de títulos otorgados conforme una tarifa.

Total que don Virgilio Chaverrí se despertó un poquito y volvió a dormirse profundamente. Esto por cuanto él tiene un lema: los sueños, sueños son.

Femeninas

Una mujer que besa sin rouge es como aquel que escribe sin mojar la pluma.

El beso es la firma del amor.

Hay labios rebuscados, de rouge color violeta.

Unos labios bien pintados son una pregunta: ¿Dónde firmo?

Le Ocurrió a Don Gonzalo Facio

Hace algunos años operaron a don Gonzalo Facio de apendicitis.

Y cuenta don Fernando Fournier que don Gonzalo, tendido sobre la camilla, esperaba ser conducido a la sala de operaciones. Cerca de él se hallaba una joven señora que lo miraba con afectuosa simpatía. Don Gonzalo se dirigió a ella con una sonrisa, y para disimular su inquietud, le explicó:

—Vea señora; estoy un poco nervioso porque esta es mi primera operación...

...—También yo lo estoy,—le replicó la señora,— porque mi esposo es su doctor y ésta es también su primera operación...

En Puntarenas

Nuestro viejo amigo don José Álvarez, quien ha inventado un sistema para que sus espejos presenten a las gentes más jóvenes, se encontraba una tarde en Puntarenas. Era la hora de la siesta.

Don Chepe necesitaba un periódico y tocó el timbre. Fue en vano.

Llamó la segunda y la tercera vez. Al fin apareció la dueña de la pensión y le preguntó:

—¿Usted está tocando el timbre?

—Sí, señora.

—Pues no lo siga tocando. ¿No ve que va a despertar a la empleada?

Reflexiones de un Comisionista

Por cada uno que vive en la ciudad y que sueña con tener una casa en el campo, otro que vive en el campo sueña con tener una casa en la ciudad.

Guillermo Ruiz

Otra rebaja a los empleados de los Bancos

Aquí en este país las gentes son crueles. Hay que ver cómo muchos se alegraron de que la Contraloría les rebajará los sueldos a los empleados de los Bancos.

Y encima de eso se alegrarían más si les hacen otra rebajita.

O en buenas palabras, que hay muchos que quieren que los empleados de los bancos paguen por trabajar.

Bueno, que para mal intencionados, los ticos.

Emociones o puntos de vista

Ella se recostó hacia atrás de jando en descanso los músculos de su bien formado cuerpo. Por medio minuto lo estuvo rechazando, pero él no le hizo caso a sus protestas. Entonces ella cerró los ojos. El se inclinó hacia la linda niña y en voz baja, gentil, le dijo que no tuviese miedo.

Un instante después ella trató de rechazarlo. Ya era tarde.

Fue entonces cuando ello pudo darse cuenta de que el dentista le había sacado la muela.

¡Qué sin gracia, verdad!



—Roberto dice que se pasaría la vida entera escuchándome cantar.

—¡Claro! ¿No te das cuenta de que lo que él desea es que no hables?...